
Gli operatori “a 4 zampe” di Do Re 
Miao!
Cani operatori nel progetto di pet-therapy “Ulisse” c\o la casa circondariale “Le Sughere”



Aspide 
“Dalle STALLE 
alle STELLE”

Sono nata in una casa, ma all'età di un anno 
sono stata rinchiusa in una stalla e lì ho passato 

un altro intero anno, nella paura e nella 
solitudine.  

Finché l'unica umana che si occupava di me 
amorevolmente è riuscita ad ottenere il 

"permesso" di portarmi via da lì.  
Sono diventata allora una vera e propria "STAR": 

ho viaggiato molto, ho partecipato a corsi di 
educazione e di addestramento, ho lavorato con 
anziani, bambini, persone con disabilità… Ora ci 

siamo trasferiti tutti in campagna, dove aiuto 
come posso nei lavori dell'orto…  

Convivo con sette gatti e con un nuovo 
componente della famiglia.  
Già, ora ho un fratello! …





El Niño 
“L’URAGANO di 

dolcezza”

Ho vissuto il mio primo anno arrangiandomi, 
facendo il cane di strada, evitando i guai e 

sfruttando l'occasionale generosità di qualche 
umano; poi sono stato catturato e portato in 

canile, perché a quanto pare non sta bene che i 
cani vivano liberi, anche se si comportano bene e 

non danno fastidio a nessuno.  
Un giorno è arrivata un'umana che mi ha fatto 
fare la mia prima passeggiata fuori dal canile, 

dopo un anno di reclusione… E poi è tornata altre 
volte e un giorno mi ha messo in macchina e mi 

ha portato a casa con lei.  
Che meraviglia! Ora posso correre libero, dormire 

sul divano, mangiare pasti caldi succulenti…  
Sto imparando un sacco di cose nuove. anche 

grazie a degli amici umani molto generosi che mi 
riempiono di bocconcini e in cambio chiedono 

solo che io dia la zampa…  
Mi sembra il paradiso! 





Ben 
“Il veterano”

Sono nato nel 2004 e ho vissuto fino all’età di 5 
anni e mezzo in una famiglia che poi non ha più 

potuto tenermi… nella sfortuna, la mia 
grandissima fortuna è che grazie a quello ho 

incontrato il mio amico Flavio!  

Con lui sono andato in ogni posto, ho 
conosciuto tanti cani, gatti e cavalli e sono 

riuscito pure a laurearmi!  

Mi piacciono molto i biscotti e le coccole, da 
vero golden retriever! Mi chiamano il “veterano” 

perché sono il cane che ha partecipato alla 
maggior parte dei progetti di Do Re Miao! 

sempre con entusiasmo e pazienza, riesco far 
sorridere tutti, grandi e piccini! 





Shana 
“Spazzole? a me!”

Ciao! sono Shana e sono nata nel 2007. Anche io 
come il mio compagno di avventure Ben, sono stata 

adottata a 5 anni e mezzo da Flavio.  

Prima di vivere in un hotel a 5 stelle con lui, vivevo 
in un’altra famiglia che mi ha dato via insieme a 

mio fratello, che purtroppo non so dove sia adesso! 
Laggiù non mangiavo molto e quando Flavio mi ha 
portato con sé, ero molto magra! ma devo dire che 
mi sono rifatta presto! ora spazzolo ogni cosa trovo 

per terra! (chi ha patito la fame mi capisce! ;) )  

La mia attività preferita in assoluto però, anche se è 
difficile a dirsi, non è mangiare, ma è farmi 

spazzolare! ah si, quello è proprio il mio momento 
relax, mi sembra di essere in una beauty farm, 

posso rimanere lì ferma per ore!





Spyke 
“Come Calimero: piccolo e 

nero”

Ehilà! io sono Spyke! anche se sono piccolo e nero, 
non sono Calimero ma sono un barboncino! sono 

nato nel 2016 e infatti sono il più piccolo della 
squadra! Grazie alla mia giovane età sono molto 

vivace e divertente!  

Nonostante sia un cane “tascabile” sono 
fortunatamente trattato come un VERO cane: faccio 

passeggiate, corro libero, non ho borse né 
maglioncini e sono molto felice!!  

Questo aspetto di me ha fatto cambiare idea a molti 
ragazzi detenuti che pensavano che i cani di taglia 

piccola fossero tutti uguali, ovvero cani da borsetta! 
e invece con me hanno trovato un vero amico! 





Zoe 
“La sub”

Ciao sono Zoe, detta anche Zoita, Nespola, Pupi, Banana, 
Patata e Buzzo! La mia amica Giulia si diverte a darmi 

soprannomi e io mi diverto a farle credere che non me ne 
accorgo!  

Con Giulia mi diverto tanto, adoro andare al mare, 
mettere la testa sotto l’acqua (per questo sono una sub), 
scavare nella sabbia e tuffarmi; mi piace anche andare nei 
boschi e perfino studiare ai mille corsi di cinofilia che mi 

propone: danza, ginnastica, educazione, ecc!  

La mia storia non è una storia triste come quella di alcuni 
miei colleghi.. sono nata in una casa a Livorno, fra persone 

che mi hanno subito amato, 7 sorelle e 2 fratelli e un 
grande giardino! Un giorno per me un pò triste, Giulia e la 
sua amica Marta (di Geppino!) sono venute a prendermi… 

ero un po’ giù, ma quando sono arrivata nella nuova 
casa…c’era un altro 4 zampe ad aspettarmi: Willy! Willy il 

vecchio beagle è stato con me per 1 anno e mi ha 
insegnato tantissime cose…ora purtroppo non c’è più, ma 
al suo posto ho trovato un nuovo compagno di avventure: 

Oliver (che mi segue dappertutto, anche al lavoro…)! 





Oliver 
“dal box al mare”

Heilà io sono Oliver! Ho 7 anni e circa da 5 anni sono il 
braccio destro di Zoe! Io la adoro e la seguirei ovunque! In 
realtà io adoro ogni cosa! tutte le persone che incontro, le 
palline, i frisbee, i biscotti, il mare, la neve, l’erba, … sono 

proprio un labrador!  

Quando sono nato sono stato adottato da una persona che 
mi aveva promesso che mi avrebbe fatto diventare un cane 

da ricerca!poi non ha capito che mi serviva tempo per 
imparare quel mestiere difficile e mi ha lasciato in un’altra 
casa dove, siccome ero un birbante, mi legavano al divano 

per evitare che rompessi le cose..ma io volevo solo 
attenzione! Così mi hanno messo in un terreno insieme a 
un altro cane, sempre soli… un giorno delle volontarie mi 

hanno fatto fare un lungo viaggio: dalla puglia alla 
toscana! Arrivato al canile, ho incontrato subito Giulia e la 

sua famiglia che erano lì per scegliere un cane, avevano 
occhi solo per un paio di femmine, ero disperato…così ho 
pianto tutta la notte! ero davvero triste e mi sentivo solo, 

ma per fortuna il giorno dopo Giulia è tornata, e?!  

mi ha preso con sé e ora sono il cane più felice del mondo!





Buffy 
“La pensionata”

Sono un golden retriever, madre di 
numerosi cuccioli! Mi sfruttavano come 

fattrice fino all'età di 5 anni. Poi per fortuna 
ho incrociato un nuovo amico umano col 

quale ho iniziato una nuova vita!  
Mi ha fatto visitare tantissimi luoghi in giro 
per l'Italia facendomi giocare e divertire con 

bambini e anziani. Ora sono sempre al 
centro dell'attenzione e delle cure.  

Ho 12 anni e mi sento felice perché ricevo 
tanti bocconcini e posso godermi la mia 

pensione: 2 scatolette e 1 impacco di 
camomilla al giorno 

 e il sabato e la domenica mi portano in 
spiaggia!





Wallace 
“Il cane educato”

Sono un pastore australiano ma di origine 
trentina. Il pastore che mi ha cresciuto da 
cucciolo, mi ha rinnegato per non pagare il 

mio riscatto al canile. 
Un giorno mi hanno presentato uno strano 
tizio con gli occhiali e per educazione gli 
ho dato subito la zampa per presentarmi.  
Lui ha deciso di portarmi con se e mi ha 

fatto conoscere Buffy, una cagnolona 
anziana che mi ha insegnato come giocare 
con i bambini. Ora ho poco più di due anni 

perché nessuno sa quando sono nato.  
Vivo a Pisa e mi diverto tantissimo a fare 
l'arbitro se due cani litigano,  ma il mio 
hobby e quello di dare la zampa a tutti 

quelli che incontro.





Pippo 
“Il cane riflessivo”

Sono nato in un allevamento di cani da caccia nei 
paesi dell'est, 

O almeno così mi hanno raccontato. Il signore 
che mi aveva comprato voleva che cacciassi con 
lui, ma io ho paura del rumore che fa il fucile, e 
allora ha pensato bene di mettermi in canile, e 

qui ci sono stato tre anni e mezzo fino a che non 
sono venuti due signori a prendermi e mi hanno 
portato in una casa. Da principio avevo un po' 

paura ma della mia mamma mi sono fidato subito.  
Con lei ho iniziato a fare tante cose, mi ha 

insegnato a fare quei giochi dove viene nascosto 
un croccantino, ma io sono furbo e li trovo 

subito, poi mi ha anche portato a fare un corso 
per imparare a giocare con i bambini e con tutte 

le persone che hanno bisogno di stare insieme ad 
un cane come me, ma io sono contento perché mi 

danno tanti bocconcini buoni.





Gep 
“Il buongustaio”
Sono un “quasi” pastore tedesco: sicuramente uno dei miei genitori 
era un Pastore Tedesco di razza, ma non ricordo perché ero troppo 

piccolino. E piccolino sono rimasto. Peso 23 kg e tutti mi 
scambiano per un cucciolo….ma io ho già 3 anni!!! Sono grande!!!!!! 

Un giorno, quando avevo 2 mesi sono finito solo alla stazione del 
treno a Napoli. Sono stato qualche giorno in giro, poi un meccanico 

mi ha visto e mi ha portato nella sua officina. Lì è venuta una 
ragazza gentile che ha deciso di portarmi dal veterinario e poi da 
due amici buonissimi che mi hanno tenuto in casa con loro fino a 

quando non ho compiuto 4 mesi, ma avevano già un peloso 
vecchietto e un po’ malato, così i miei a malincuore mi hanno 

affidato ai miei attuali padroncini e da allora la mia vita è cambiata. 
Ho cambiato casa, città e amici. 

Sono molto socievole, curioso e giocherellone.  

Un difetto?? Non amo mangiare le crocchette, voglio sempre 
qualcos’altro di più buono nella ciotola....carne o pesce!!! Ormai mi 

sono adagiato alla bella vita! 

Con la mia amica Marta ho imparato e sto imparando tantissime 
cose. Spesso usciamo insieme e mi porta a giocare con tante 

persone nuove, che non conosco, ma che mi fanno tante carezze e 
mi fanno giocare con i miei giochi preferiti.  

Non avrei potuto chiedere di meglio!!!





Brenda 
“L’instancabile”

Ciao! sono Brenda ho 4 anni e sono una femmina 
di pastore australiano. 

Da vera australiana, sono amante del fango e 
delle palline!  

Adoro trascorrere le mie giornate insieme a 
Sofia, noi siamo amiche per la pelle, ci 

confidiamo tutto e facciamo un sacco di risate! 
Oltre a lei, in casa con me abita anche una 

femmina felina, non siamo i cosiddetti “cane a 
gatto”, anzi, ci accoccoliamo insieme! 

Dicono di me che sono “Instancabile”! Posso 
infatti correre, scavare e saltare anche per ore e 
ore di seguito, senza alcun segno di cedimento, 

ma che ci posso fare se mi diverto da matti?!




